
2016年7月1日 星期五4 值班总编：蒋斯乔 值班编辑：郑居文 值班校对：符莉萍 时政要闻

推进“双修”“双城”建设精品城市

本报讯（记者 林志猛）6 月 30 日上
午，在党的诞辰到来之际，市委常委、
统战部长、崖州区委书记陈正光带领
区委办、区委组织部等相关部们负责
人看望慰问农村老党员，给他们送去
了党和政府的关怀和问候。

每到一处，陈正光一行都给老党
员送上慰问金和慰问品，并与他们亲
切交谈，详细询问他们的生活情况，叮
嘱他们保重身体，安度晚年。

在海棠村老党员林亚梅家中，陈
正光与 85 岁高龄的林亚梅拉起家常。
得知老人患有白内障、风湿病，且视听
有问题时，陈正光要求村干部要一如

既往地照顾好老人的生活，并代表区
委区政府祝她身体健康。

88 岁 的 陈 伯 麟 是 崖 州 区 城 东 村
1947 年入党的老党员，年轻时曾参加
过解放海南的革命战争，从事地下工
作，曾多次冒险帮助其他党员脱离敌
人的包围，身体多处负伤，目前患有严
重脑萎缩，卧病在床，且无法进行语言
表达。

陈正光得知老人的具体情况后，
嘱咐村干部和子女要照顾好老党员的
生活，帮助他们解决更多的困难，同时
鼓励老人保重身体，安享晚年。

市领导看望慰问农村老党员

叮嘱老党员保重身体

本报讯（记者 邓铭瑶）6 月 30 日上
午，市政协副主席张羽飞带队来到崖
州区赤草村对村级干部换届选举进行
指导。他指出，村级组织换届选举工
作一定要讲政治、讲大局、守纪律，一
定要营造风清气正的选举氛围，真正
选出信得过的“当家人”。

据了解，为切实加强对村级组织
换届选举工作，特别是重点、难点村
（社区）的换届选举工作的指导，确保
我市村级组织换届选举工作顺利完
成，市委决定建立村级组织换届选举
工作市级党员领导干部联系点。

张羽飞来到赤草村，详细了解了
联系点的基本情况和换届选举中可
能遇见的重点、难点问题，听取村级
干部对换届工作的意见和建议，并结
合自身工作实际经验，现场指导做好
换届选举等相关工作，协调解决换届
工作中出现的问题和情况。他表示，
村级组织换届选举工作是基层政治
生活中的一件大事，首先要形成风清

气正的选举环境，进行公平、公正、公
开选举。要讲政治、讲大局、守纪律，
按照中央精神和省、市要求，按照党
规、党纪，把村级换届选举工作做实
做好。区级干部要深入基层，了解村
里情况和百姓的需求，选出有能力、
能干事、对党忠诚的人，帮助村民脱
贫致富，建设好乡村公共服务设施。
他还要求，区、村两级干部要齐心协
力 ，将 此 次 村 级 换 届 选 举 工 作 落 实
好，干部要廉洁自律，抓好选举过程
中的各项细节工作，真真正正为民办
实事。

据了解，自今年 4 月底开展村级换
届选举工作以来，崖州区的整体选举
工作进展走在全市前列，目前已经完
成 18 个村级党组织的推选工作。根据
崖州区的实际情况，结合历届村级组
织换届的经验，按照“先易后难”的工
作顺序，区委、区政府及时处理选举工
作中出现的各项问题，确保村级组织
换届选举工作平稳过渡。

市领导指导村级组织换届选举工作

选出信得过的“当家人”

本报讯（ 记者 杨洋）按照市委、
市政府党组“两学一做”学习教育安
排部署。6 月 30 日，市政府党组成员、
副市长邓忠作了题为《两学一做要抓
住三个关键》的讲课，市规划局、市住
建局、市园林环卫局、市教育局、市政
务服务中心、市爱卫办副处级以上党
员领导干部以及部分业务科室负责人
参加党课学习。

如 何 在“ 两 学 一 做 ”学 习 教 育 中
真正地成长为一名合格的中国共产
党员。为什么学？为什么做？邓忠
说，开展“两学一做”学习教育，是落
实党章关于加强党员教育管理要求、
面向全体党员深化党内教育的重要
实践，是推动党内教育从“关键少数”
向广大党员拓展，从集中性教育向经
常性教育延伸的重要举措，是加强党
的思想政治建设的重要部署。因此，
各部门各单位党委（党组）要将其作
为 一 项 重 大 政 治 任 务 来 抓 ，抓 出 实
效。

开展“两学一做”关键在“学”。邓
忠说，学习党章党规是对党发展历程
的回顾，是思想不谋而合的展现，是引

领行为的根本，从而树立崇高道德追
求，养成纪律自觉，守住为人做事的基
本准则和底线。学习系列讲话要坚定
中国特色社会主义道路自信、理论自
信、制度自信、文化自信。

第二个关键在“做”。坚持以知促
行，强化政治意识、保持政治本色，把
理想信念时时刻刻体现为行动的力
量，始终保持干事创业、开拓进取的精
气神，平常时候看得出来，关键时刻冲
得上去。

第三个关键在“实”。要避免走过
场，瞎应付，要将学习落到实处，实现

“走心”、“入脑”，坚持学用结合，把握
问题关键。因此，党员干部在工作中
自觉做到勤学习、多动脑、常思考，防
止大而化之，力戒形式主义和官僚主
义。

最 后 ，邓 忠 要 求 ，学 习“ 两 学 一
做”要结合“双城”、“双修”以及棚改
工作。他希望各部门要倒排工期，抓
紧落实好工作任务的同时，还要落实
好“党政同责，一岗双责”，为三亚“双
城”“双修”工作和建设国际化热带滨
海旅游精品城市做出更大的贡献。

市领导为有关单位党员领导干部上党课

抓住“学、做、实”三个关键

本报讯（记者 李晓刚）“保洁人员
有没有到位？检查制度是否完善？”6
月 30 日上午，副市长李柏青率市政府
督查室、工商、商务、食药监、物价等部
门及海棠区相关负责人对海棠区农贸
市场开展环境卫生整治工作情况进行
检查。

当日上午，李柏青一行首先来到
林旺农贸市场。记者发现，经过改造
后的林旺农贸市场内商品摆放整齐，
经营秩序井然，环境卫生整洁，二楼超
市商品琳琅满目。在检查过程中，发
现林旺农贸市场的外围卫生环境及部
分熟食摊位“双防罩”设置不合理。李
柏青要求，外围的环境卫生要进一步
强化。天气炎热，熟食摊档交易区要
扩大操作间面积，进一步提高标准。
加强日常监督巡查力度，督促经营户
落实市场卫生和保洁规定，提升市场
管理水平。相关管理部门要加快制定
农贸市场标准化建设和管理方案，引
导市场业主规范管理。

在南田农贸市场，经检查发现，南

田农贸市场在卫生保洁方面存在管理
不到位、地上有积水、墙壁上有灰尘及
广告纸未及时清理等情况。李柏青指
出，要将农贸市场建设作为一项民生
工程，进一步加强市场的环境卫生整
治，努力为群众打造一个放心、舒心的
市场购物环境，并要求南田农贸市场
管理方对检查中发现的问题进行整
改。

李柏青一行还到林旺南风情小镇
公益性平价蔬菜超市检查。据介绍，
海棠区首家公益性平价蔬菜超市已正
式落户林旺南风情小镇商业区，每天
为该片区的群众提供大白菜等 15 种平
价蔬菜，蔬菜销售价格比周边农贸市
场平均价格低 15%及以上。

在听取情况介绍后，李柏青表示，
今后在新型社区要大力推广农贸超市
化的经营模式，针对目前经营状况，超
市方面要进一步加强前期宣传、营销
和管理力度，同时，政府要尽快落实补
贴政策。

市领导检查海棠片区农贸市场整治工作

加强监督 提升管理水平

本报讯（记者 汪慧珊）6 月 30 日上
午，市委常委、秘书长鲍剑，市人大常委
会副主任蒋明清率队对三亚河污染治理
情况进行督查，先后检查了海螺中桥排
污口治理情况、吉阳区封塘村封塘桥旁
建筑垃圾占用河道情况、吉阳区南丁中
村村内水塘养殖排污情况及三亚永晋汽
车城污水整改情况。

督查小组一行首先来到海螺中桥排
污口了解治理情况。据介绍，海螺中桥
污水直排入河口存在三个问题：一是海
螺中桥上游江美食品加工厂污水直排入
排洪沟，汇入三亚东河支流海螺溪；二
是海螺中桥上游挚慈学校东南侧多户养
殖户将养殖污水排入海螺村自建污水排
沟，汇入海螺溪；三是海螺中桥上游海
螺村民生活污水排入海螺村自建污水排

沟，汇入海螺溪。目前，江美食品加工
厂已将污水接入市政污水管网，并取得
了市住建局颁发的城镇排水许可；吉阳
区对该片区养猪棚进行拆除，拆除面积
约 1200 平方米；市水务局在排污口准备
安装移动式污水处理设施，对直排的污
水进行截留处理。

鲍剑表示，三亚河是三亚的母亲河，
河水的污染治理关系到每一位市民。7
月底前，要完成河面生活垃圾、建筑垃
圾的清理工作。8 月中旬前，完成吉阳
区内 12 处排污口的污染治理工作。我
们将通过建设完善的污水处理设施及配
套的污水管网，理顺污水设施建设管理
维护体制，开展面源污染防治，加强违
法排水行为监督管理，开展监测掌握水
环境质量更新动态并合理指导整治工作

等 多 方 面 措 施 ，使 三 亚 河 水 质 逐 渐 好
转，将三亚河打造成水清、岸绿、景美的
生态之河，为旅游精品城市建设营造健
康安全的水环境。

蒋明清说，我们要善于发现问题并
及时整改，河水污染治理要从抓三亚河
污染源头入手，全面开展三亚河污染治
理工作，加强市政污水管网建设及运营
维护，重点整治沿河畜禽养殖污染，全
面加强水质监测。此外，我们还要全面
了解河水的污染程度，对于污染程度越
高的排污口越要重点治理，所有的污染
治理不要影响到周围老百姓的生活。

市 住 建 局 、市 水 务 局 、市 环 保 局 、
市 农 业 局 、吉 阳 区 相 关 负 责 人 参 加 督
查。

市领导检查三亚河治理工作
要求加强监督管理，将三亚河打造成水清、岸绿、景美的生态之河

本报讯（记者 赵庆山）6 月 30 日下
午，副市长邓忠带队来到迎宾路调研，
针对绿线内的用地被侵占的情况，他要
求涉及单位尽快退回绿线，按照统一格
局进行绿化。同时，迎宾路、凤凰路、榆
亚路和三亚湾“三路一湾”要设置统一
的 绿 化 格 局 ，改 变 杂 乱 无 章 的 绿 化 现
状，提升景观形象。

当日，邓忠一行来到迎宾路荣耀世纪
公寓前，这里的道路从内向外依次分为
机动车道、绿化带、非机动车道、绿化带、
人行道、绿化带，三条绿化带将机动车、
非机动车、行人分隔开来，路段显得十分

规整。调研组沿着迎宾路往南走，发现
道路逐渐变得有些凌乱，尤其部分路段
最外侧的绿化带被广场或停车场侵占。

随后，中铁子悦薹项目负责人向调
研组介绍了情况，当初该项目建设时，
为了提升广场形象，开发单位向规划局
申请批准，将约 2.5 米宽的绿化带改为人
行通道，现在为了迎接“双修”现场会的
召开，提升迎宾路的形象，该企业愿意
主动配合政府修复原来的绿化带。

邓忠说，今年 10 月份，全国“双修”
现场会将在三亚召开，三亚正举全市之
力推进建设迎接此次会议，希望企业和

涉及的单位本着“让路于民，还景于民”
的 理 念 ，配 合 政 府 做 好 道 路 的 景 观 提
升。市规划、园林及吉阳区通力协作，
按照统一格局对迎宾路的绿化景观进行
提升，一周内放线完毕，十天内必须动
工建设，尽快打造漂亮、高端的绿化景
观效果。同时，“三路一湾”也都要按照
统一格局进行绿化形象提升，改变杂乱
无章的绿化现状。

邓忠要求，“三路一湾”主干道上的
围墙都要拆除，用绿色栅栏做统一的绿
墙，真正实现“拆墙透绿”，其他路段也
要逐步实施绿化提升。

市领导带队到迎宾路调研

“三路一湾”统一绿化
侵占绿线一律退回

本报讯（ 记者 杨洋 ）为积极推进
“生态修复、城市修补”工作，打造国际
化热带滨海旅游精品城市，加强城市风
貌整体性的管控，改善城市风貌、提升
城市品质为目标，吉阳区 开展建筑立面
整治工作。日前，吉阳区已经成立建筑
立面整治工作领导小组统筹协调，严格
按照时间节点，保质保量地完成 任务。

根据《三亚市 2016 年建筑立面整治
工作实施方案》的要求，结合吉阳区的
实际制定方案。按照相关要求，对主要
道路建筑立面整治，确保建筑立面设施

规范，外形完好，形成美观别致、简介明
快、协调有序的建筑风貌。为了保证整
治工作的顺利进行，将参加整治工作的
单位和人员进行分组，并明确责任，设
立广告拆除组、外立面修复组。本次整
治工作自 2016 年 6 月 8 日起至 9 月 30 日
结束，以“一湾、两河、三路”为核心，对
吉阳区主要道路两侧及可视范围内建筑
的立面进行综合整治 。

吉阳区相关负责人表示，加强日常
巡查，落实网格责任，将督查工作贯穿
整治工作始终，发现问题要及时整改，

建立长效工作机制。对在立面整治工作
中有突出表现的单位和个人给予表彰奖
励；对逾期未完成整治任务的，并造成
严重影响的单位及相关责任人给予通报
批评，并追究相关责任。

2016 年 9 月 10 日至 30 日期间展开验
收，原则上由领导小组采取“整治一条街、
验收一条街、提升一条街”的方法对整治
成果进行检查验收。如果出现整治效果
不合格、不到位的情况，必需在 9 月 20 日
前完成整改工作，确实保障国家住房和城
乡建设部“双修”现场会的顺利召开。

本报讯（记者 黄世锋 通讯员 符丹
露）打击违章建筑，天涯区再出重拳。6
月 30 日，天涯区出动 200 名执法人员、20
名警力和 4 部炮机，依法对三亚湾海岸
带沿线沙滩绿地内 20 处侵占海岸线的
建筑依法进行拆除，被拆建筑总面积近
2 万平方米。

当天早上 8 点许，记者在现场看到，
在三亚亚太国际会议中心对面的沙滩
上，3 部炮机同时作业，在一阵轰鸣声
中，亚太国际会议中心有限公司“海天
阁海边餐厅”多处混合及简易结构建筑
被拆为平地。

当日，在三亚海韵度假酒店对面的
一栋二层混合结构建筑被拆除。据了
解，该建筑物隶属三亚海韵度假酒店有
限公司，用于餐饮经营。

随着剩余物品搬离完成，三亚国光

豪生度假酒店对面沙滩上的德福轩渔港
12 处建筑物、国光怡海渔家 4 处建筑物
也陆续被拆除。

当日被拆的 20 处建筑物均为超期
临建，属省海岸带（涨潮线 200 米）整治
和“双修”环境修复整治范围，总建筑面
积 19786 平方米，其中三家酒店占用沙
滩绿地总占地面积 18966 平方米。

天涯区城市管理局相关工作人员向
记者介绍，三亚湾海岸沿线沙滩绿地上
的建筑基本建于 2008 年，大部分均向三
亚市政府和三亚市综合行政执法局提出
建筑申请和临时建筑报批备案，并取得
三亚市政府和市综合行政执法局的批
准。临建到期后，部分公司和酒店均有
向市执法局提出续期申请，但应海南省
海岸带整体规划发展目标要求，为配合
海南省和三亚市未来发展规划，市政府

和市执法局不再同意续期审批。天涯区
政府和城市管理局坚决按海南省海岸带
检查小组和市政府的的整治要求，依法
对 20 处建筑物进行拆除。

记者了解到，6 月 21 日天涯区已经
组织开展三亚湾海岸带整治拆除行动，
工作人员多次上门与相关公司和酒店的
经营者和管理者进行协调沟通，对经营
者和管理方进行相关法律和政策宣传教
育 ，并 督 促 其 尽 快 搬 离 物 品 和 设 备 设
施。当天拆除工作平稳有序。

天涯区委主要负责人表示，天涯区
始终保持拆违控违的高压态势，三亚湾
海岸带的拆除工作严格落实海南省海岸
带整治要求，整治后将尽快恢复海岸线
的绿化，进一步加强辖区内海岸带的管
理和保护，为三亚“双修”“双城”建设做
出贡献。

吉阳区集中开展2016年建筑立面整治

加强城市风貌整体性管控

天涯区再次开展海岸带整治行动

近两万平方米建筑物被拆除

6 月 24 日下午，凤凰路下洋
田岔路口，技术人员正在重新安
装 治 安 监 控 视 频 摄 像 头 。 据 了
解，随着凤凰路升级改造工程的
推进，凤凰路各交通路口原来的
治安监控视频摄像头杆需要移动
位置重新安装，近日相关部门组
织人员力量，及时对凤凰路数十
个治安监控视频摄像头进行调整
安装，确保社会和百姓平安。

本报记者 袁永东 摄影报道

装治安监控
保三亚平安


